



## Uruguay Está Registrando Récord de Exportaciones e Inversión Extranjera Directa

*El país, que realiza un importante esfuerzo de ahorro fiscal, crecerá sobre 6% este año, con exportaciones que superarán los US\$5.000 millones, señala Fernando Lorenzo, director del Consejo Macroeconómico y Financiero del Ministerio de Economía de Uruguay.*



—Cuando asumió el presidente Tabaré Vázquez en marzo, algunos inversionistas tuvieron aprensiones por tratarse de un mandatario de izquierda. ¿Qué ha ocurrido con esos temores?

—Se han disipado prácticamente de manera definitiva, porque la estrategia económica del gobierno se ha preocupado por despejar incertidumbres; asegurar un clima de estabilidad y confiabilidad, y por establecer un plan de reformas compatible con los intereses de quienes quieren invertir y trabajar en el país.

—¿A qué han apuntado esas reformas?

—Las más importantes tienen que ver con aspectos tributarios. Acabamos de presentar el lunes, una reforma del sistema impositivo muy importante. Es un proceso de reforma muy intenso, que implica la revisión integral del sistema tributario del país y la adaptación a una nueva realidad, en la que el sistema impositivo tiene que ser amigable para los negocios, alentar la inversión y asegurar la sustentabilidad fiscal del país.

—Uruguay creció 6,9% en el primer semestre, ¿cuáles son las proyecciones para este año y los próximos?

—Estamos asistiendo a una fase de crecimiento vigoroso de la economía.

Este año, con toda seguridad, vamos a superar el guarismo de expansión de 6% anual. Y las perspectivas son muy alentadoras. Para 2006 prevemos un incremento, como base, de 4% y en los años subsiguientes esperamos mantener esos niveles. La tasa de crecimiento de largo plazo perfectamente puede estar cercana a 4%. Las reformas que también se están realizando en ámbitos como promoción de la competencia; legislación de bancarota, y modernización del régimen de adquisiciones y contrataciones del sector público; junto con el impulso a alianzas de capitales públicos y privados para encarar negocios en infraestructura, sustentan este dinamismo.

—En materia de inversión extranjera, ¿cuáles

son las expectativas de crecimiento?

—Las cifras de inversión que se están desplegando superan con creces los US\$2.500 millones y nuestra expectativa es que

a lo largo de los cinco años de la administración, se completen cifras de inversión extranjera directa no inferiores a US\$5.000 millones, lo que representa 25 puntos del PIB. Esta expansión de la inversión extranjera directa; no tiene precedentes en la historia del país.

—Una de las dificultades más relevantes que encara Uruguay es el elevado endeudamiento público...

—Efectivamente. El problema más importante que nos encontramos, al iniciar la administración, fue el elevado endeuda-

miento público, que en 2004 equivalía prácticamente al 100% del PIB.

Es la deuda pública más pesada que el país ha tenido en su historia. Además, una altísima proporción de

la deuda contraída es con organismos multilaterales como FMI, BID y Banco Mundial. El problema tenía una doble dimensión. Por una parte, conseguir reducciones permanentes y sistemáticas del ratio deuda-producto, que disminuyeran progresivamente la vulnerabilidad fiscal del país. Y en segundo lugar, alcanzar acuerdos con los organismos internacionales de crédito, que despejaran el horizonte, y dieran previsibilidad y certeza para desterrar la posibilidad de que Uruguay pudiera enfrentar problemas financieros en el futu-

ro. Eso, afortunadamente, lo hemos logrado.

—El endeudamiento público equivale ahora a 80% del PIB. ¿A cuánto se proponen reducir este ratio?

—Esperamos que este año cierre por debajo de 80% del PIB. El vigoroso crecimiento de la economía y la apreciación de la moneda han contribuido muy fuertemente a revertir esta situación. Y aspiramos a terminar la gestión de gobierno con un ratio por debajo de 60%.

—¿Por qué se mantiene un desempleo en un nivel de 12,3%?

—Uruguay viene de altísimos registros de desempleo con cifras que llegaron a 20% en 2002 y 2003. La actual cifra encubre la capacidad de economía de generar

puestos de trabajo. Lo que ocurre es que muchas personas que habían dejado de buscar trabajo, vuelven a hacerlo, y eso

aumenta la tasa de desempleo.

—Uno de los principales esfuerzos que Uruguay ha hecho y que el FMI destaca es el ahorro fiscal. ¿Qué metas se han trazado?

—Tenemos un acuerdo con el FMI que contempla la generación de superávits primarios del sector público para 2005, de 3,5 puntos del producto. Para 2006, de 3,7 puntos, y a partir de 2007, niveles de 4%. Ese esfuerzo fiscal es un eje y pilar fundamental de la conducción económica. Es esencial, no sólo para obtener el respaldo de los orga-

EXPANSION. Estamos asistiendo a una fase de crecimiento vigoroso de la economía, apoyados, fundamentalmente, en inversión extranjera directa.

nismos internacionales, sino para obtener la confianza de los mercados internacionales de crédito -a los cuales hemos accedido en tres oportunidades en 2005- de que invertir en Uruguay no tiene riesgos provenientes del ámbito fiscal.

—Los exportadores en Uruguay están presionando para que el gobierno intervenga y detenga la caída del dólar...

—La conducción económica ha ratificado que el régimen de flotación cambiaria y la intervención en el mercado de cambios, a efecto de asegurar un determinado valor de la moneda, está descartado. El país eligió un régimen sin fijación de tipo de cambio y en una transición hacia un régimen de metas de inflación, se camina en esa dirección. No existe un desalineamiento del tipo de cambio respecto a su posición de equilibrio. Está en torno de valores normales. Incluso todavía se encuentra probablemente algo por encima de su valor de equilibrio de largo plazo.

—¿Qué proyectan para las exportaciones?

—En los 10 primeros meses de 2005 aumentaron 18%. Es un vigoroso crecimiento, sin precedentes en la historia del país.

Uruguay este año va a superar los US\$5 mil millones en exportaciones de bienes y servicios.